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Review итоги года
Закон культурного тяготения

Вячеслав Гилязетдинов, председатель 
госкомитета по предпринимательству и туризму:
— Я жду, что предпринимательство в этом году отойдет 
от стереотипа, что кризис — это плохо, и увидит в сегод-
няшней ситуации шансы для развития. Жду, что введе-
ние с нового года налоговых льгот для индивидуальных 
предпринимателей даст нам прирост по их количеству, 
выход из «серых» схем. Для туризма это год, когда мы 
должны занять свою нишу. Новый год прошел неплохо: 
все горнолыжки были хорошо подготовлены, в этом ви-
де туризма мы усиливаем позиции за счет нового брен-
дирования. 

Анас Гайнуллин, исполнительный директор  
«Полиэфа»: 
— В этом году мы ждем завершения истории вокруг ог-
раничений на ПЭТ-тару, так как ситуация пока не позво-
ляет прогнозировать и развивать мощности. Рассчиты-
ваем и на дальнейшее импортозамещение на россий-
ском рынке ПЭТФ.

Юрий Шпизель, директор филиала  
«Росгосстраха»:
— Я жду, что перестанет падать покупательская  
способность населения, а вместе с ней и спрос на про-
дукты страхования. В личной жизни не хочу никаких пе-
ремен — пусть все остается, как сейчас.

Андрей Иванюта, министр молодежной политики  
и спорта:
— Этот год олимпийский, и в первую очередь мы ждем 
побед наших спортсменов.

Оксана Савченко, чемпионка Паралимпийских игр 
по плаванию:
— Мои ожидания связаны в первую очередь с развити-
ем спортивной школы, которой я сейчас руковожу, с ак-
тивным развитием паралимпийского спорта в республи-
ке. Впервые за много лет я буду зрителем Параолим-
пийских игр и, конечно, жду отличных результатов от на-
шей сборной. 

Азамат Салихов, руководитель филиала ВГТРК: 
— Я хочу, чтобы все проблемы, связанные с падением кур-
са рубля, остались позади, а наши спортсмены завоевали 
все золотые медали на Олимпиаде в Рио-де-Жанейро.

Рамзи Габдуллин, владелец розничной сети  
«Ярмарка»:
— Особо оптимистичных ожиданий от этого года у меня 
нет. Кризис. Жду повышения цен, налогов, колоссаль-
ное количество проверок…

Раис Габитов, блогер:
— Хочется, чтобы не стало хуже. А пожелать — чтобы 
каждый из нас стал сейчас конкурентоспособнее и эф-
фективнее.

Зарина Гайсина, релайтер центра современного 
искусства «Облака»:
— Мы все ждем, что страна выйдет из кризиса, но дей-
ствительность такова, что просто надо принять ее как 
данность и начать жить по-другому.
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Реклама

— события —

три года ресурсного состояния, в кото-
ром находилась Башкирия, когда гото-
вилась к приему саммитов шанхайской 
организации сотрудничества и стран 
BRICS, не прошли бесследно. Драйв, за-
данный новыми событийными протоко-
лами, самым благоприятным образом 
отразился на количестве, масштабе и, 
что, пожалуй, самое лестное, на качест-
ве и общем уровне организации форум-
ных мероприятий в уфе. 

Прошлый год оказался удивительно богат 
на крупные культурные и отраслевые собы-
тия. К традиционным для Уфы форумам — 
лоббистской «Большой химии» и экспертно-
му градостроительному Urban Байраму до-
бавился и заслуженно получил признание 
общественности фестиваль под открытым 
небом «Симфоническая ночь». Безусловным 
открытием года можно считать художест-
венную Art Ufa («Арт Уфа»), а апофеозом — и 
прославленный фестиваль «Владимир Спи-
ваков приглашает», получивший уфимскую 
прописку, и «Дмитрий Хворостовский и дру-
зья — детям», проведенный совместно с «Рус- 
фондом», «Мархаматом» и Василием Пегано-
вым. 

Химия. труд. Май
«Большая химия», задумывавшаяся в 2010 
году как лоббистская площадка нефтехими-
ческих предприятий Башкирии, Татарстана 
и северных нефтегазоносных регионов Рос-
сии для поиска новых сырьевых возможно-
стей, в прошлом году отметила свое пяти-
летие. Форум по традиции привлек внима-
ние крупных федеральных чиновников, гу-
бернаторов, руководителей ведущих компа-
ний отрасли и экспертов несмотря на то, что 
список обсуждаемых на нем вопросов год от 
года становится все более локальным, рав-
но как и состав участников. Не в последнюю 
очередь благодаря саммитам, накануне кото-
рых проводилась «Большая химия», ей уда-
лось собрать более 600 делегатов и участни-
ков из РФ, стран СНГ, азиатского региона, 
Китая, Индии и других стран, а главным го-
стем форума стал вице-премьер РФ Аркадий 
Дворкович. Хотя главным вопросом панель-
ной сессии было расширение возможностей 
импортозамещения в топливно-энергетиче-
ской отрасли и химии, лоббистские возмож-
ности форума, скорее, были реализованы за 
пределами этой дискуссии — в кулуарах, где 
вице-премьер пообещал химикам рассмо-
треть вопрос о корректировке параметров 
налогового маневра в части сырья. 

Art Ufa и летние каникулы 
Безусловной находкой прошлого года для 
артистической общественности Уфы стало 
проведение пилотного художественного фо-
рума Art Ufa. Организаторы определенно ри-
сковали, когда запланировали мероприятие 
на июнь, начало сезона отпусков, но на удив-
ление и, вероятнее всего в первую очередь 

из-за жутчайшего дефицита в оригинальных 
артистических форматах, который наблюда-
ется в Уфе на протяжении последних десяти-
летий, а также по той, возможно, причине, 
что поддержку форуму оказал благотвори-
тельный фонд «Мархамат», которым руко-
водит супруга главы Башкирии Гульшат Ха-
митова, Art Ufa привлекла внимание аудито-
рии в 300 тыс. человек. Публика пришла по-
смотреть на 2 тыс. работ 300 художников и 
скульпторов из России и зарубежных стран. 
Уфимский ВДНХ-Экспо, любезно приютив-
ший форум, в очередной раз зарекомендо-
вал себя как лучшая городская площадка не 
только для отраслевых, но и культурных ме-
роприятий. Обеспечить трафик организато-
рам форума позволило не только огромное 
количество работ мастеров, подавляющее 
большинство которых широкая публика мо-
гла наблюдать впервые, но и совмещение 
экспочасти с интерактивными мастер-клас-
сами на самые экзотические виды хобби, 
включая рисование на воде и изготовление 
оригами, а также с инсталляциями, сессия-
ми джаза, классической и этнической музы-
ки, театрального искусства, «поэтическими 

дуэлями» и прочими увлекательными спосо-
бами времяпрепровождения.

Открытое небо  
и Владимир Спиваков 
2015 год продолжил традицию уфимских 
фестивалей под открытым небом. И теперь 
уже кажется удивительным, как это долгое 
время никому и в голову не приходило ор-
ганизовывать такого рода мероприятия в го-
роде, ландшафтные возможности которого, 
казалось бы, специально созданы для кон-
цертов open-air. Полюбившийся горожанам 
и гостям Уфы фестиваль классической му-
зыки «Симфоническая ночь» в прошлом го-
ду прошел дважды — в июне 16 тысяч зрите-
лей собрал опен-эйр в Саду имени Аксакова 
и перед концертным залом «Башкортостан», 
а в сентябре тысячи любителей российской 
музыкальной классики смогли насладить-
ся произведениями Петра Чайковского и Ге-
оргия Свиридова в амфитеатре за Конгресс-
холлом. Статусности второму событию доба-
вило Министерство культуры России — гла-
ва ведомства Владимир Мединский был по-
четным гостем мероприятия и обещал ему 
финансовую поддержку в рамках целевой 
федеральной программы «Культура». Крайне 
лестным стало и включение в прошлом году 

Уфы в список городов для приема прослав-
ленного музыкального форума «Владимир 
Спиваков приглашает». В честь этого собы-
тия городские власти присвоили именитому 
земляку звание почетного гражданина Уфы. 

Осень. Дети. Дмитрий 
Хворостовский
В ноябре Уфа принимала Дмитрия Хворос-
товского с благотворительным проектом 
«Дмитрий Хворостовский и друзья — детям». 
Певец реализует его совместно с «Русфон-
дом» с 2014 года. Первую благотворительную 
акцию ее организаторы провели в Кремлев-
ском дворце. Расширить географию проек-
та и вывезти его за пределы Москвы позво-
лила дружеская поддержка, оказанная ему 
предпринимателем Василием Пегановым и 
властями Башкирии. Уфимский благотвори-
тельный концерт собрал более 600 зрителей 
и свыше 37,5 млн руб. отчислений, из кото-
рых 20% было направлено на лечение тяже-
лобольных детей в благотворительный фонд 
«Мархамат», 80% — в «Русфонд». Единствен-
ным моментом, омрачившим для многих 
редкое по составу участников мероприятие, 
стало недостаточное количество билетов на 
концерт в свободной продаже.

Анна Челак, Наталья Павлова

Чего вы ждете от 2016 года?

Первый художественный форум Art Ufa стал 
одним из главных культурных событий года
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